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CPI da Enel: Capitão Nelson se 
reúne com vereadores

Theatro Municipal se aproxima de fim 
de temporada com a ‘Ópera das Óperas’

Tapete Literário aterrissa em Caxias, com 
edição em homenagem a Monteiro Lobato
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A secretária municipal de 
Saúde, Anamaria Schneider, 
destacou a importância da 
entrega das duas unidades e 
reforçou que o novo CAPS 
AD III é uma resposta às ne-
cessidades crescentes de uma 
assistência integral em saúde 
mental na cidade.

 “São 22 anos de espera para 
recebermos novamente esse 
grande espetáculo no palco do 
Municipal. Desde 1974 nenhum 
brasileiro dirigiu essa ópera no 
Theatro, e agora temos a opor-
tunidade de receber uma nova 
versão do diretor André Heller-
-Lopes”, ressaltou Clara Paulino, 
presidente da Fundação Teatro 
Municipal do Rio de Janeiro.
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Abertas inscrições 
para ingresso de 
alunos na Faetec 
em 2024

Sepe Niterói exige 
afastamento de 
diretora de escola 
denunciada por 
racismo

Paraty (RJ) fica 
quatro horas sem 
luz no primeiro 
dia da Flip

A Fundação de Apoio à Es-
cola Técnica (Faetec), órgão 
vinculado à Secretaria de Es-
tado de Ciência, Tecnologia e 
Inovação, anuncia a abertura 
de processo seletivo para in-
gresso de alunos em 2024. 
Ao todo, são 6.993 vagas da 
Educação Infantil ao Ensino 
Superior oferecidas pelas es-
colas que compõem a Rede. 
As inscrições ficam abertas 
até o dia 20 de dezembro 
e devem ser feitas pelo site 
www.faetec.rj.gov.br.

Para quem deseja uma 
formação técnica, 5.285 va-
gas estão sendo ofertadas. 
Destas, 2.154 são destina-
das aos candidatos que de-
sejam cursar o Ensino Mé-
dio junto ao Técnico e 3.131 
vagas são para aqueles que 
já possuem o Ensino Médio 
ou estejam matriculados a 
partir do 2º ano.

O coordenador geral do 
Sepe Niterói, Thiago Co-
queiro, foi vítima de racis-
mo da parte da diretora de 
uma escola da rede muni-
cipal de Niterói. O diretor 
do sindicato, que também é 
militante do Coletivo Negro 
Minervino de Oliveira, par-
ticipava de uma reunião na 
unidade escolar para divul-
gação do Encontro Popular 
da Educação de Niterói. 
Durante o encontro, a di-
retora geral da escola tirou 
uma foto dele e publicou 
no grupo de whatsapp dos 
profissionais de unidade, 
marcando e dizendo para 
um professor da escola, que 
é um homem negro, ensinar 
Thiago a cuidar do cabelo.

  O Sepe reivindica que a 
diretora geral que cometeu 
o ato racista seja imediata-
mente afastada da função e 
que o PAD seja concluído, 
com suas devidas delibera-
ções. Nossa luta é para que 
casos como esse não voltem 
a ocorrer e que Niterói, de 
fato, tenha uma política de 
educação antirracista!

A cidade de Paraty, na 
Costa Verde do Rio de Ja-
neiro, sofreu uma queda 
geral de energia no primei-
ro dia da edição deste ano 
da Festa Literária Interna-
cional de Paraty (Flip). O 
prefeito Luciano de Olivei-
ra Vidal (MDB) criticou a 
Enel, responsável pelo for-
necimento de luz no muni-
cípio, e pediu que o governo 
federal tome providências 
contra a empresa.

Segundo a prefeitura, 
a luz foi restabelecida na 
cidade depois de quatro 
horas, às 23h. A progra-
mação principal da Flip 
não foi alterada porque o 
evento possui geradores, 
mas, conforme a adminis-
tração municipal, o maior 
prejuízo foi para o comér-
cio e rede hoteleira par-
ceiras do evento, além dos 
transtornos provocados 
para turistas e moradores. 

Em nota, a Enel afirmou 
que um raio atingiu a linha 
de distribuição Mambuca-
ba-Paraty e provocou osci-
lação de tensão na rede que 
atende o município. “Para 
realizar os reparos neces-
sários na Linha, a empresa 
precisou realizar um des-
ligamento temporário de 
forma emergencial. A com-
panhia mobilizou todos 
os esforços para garantir a 
energia para a cidade. Téc-
nicos da distribuidora atua-
ram em local de difícil aces-
so e densa vegetação, com 
fortes chuvas, no momento 
do reparo”, conclui a empre-
sa em posicionamento.

Niterói está realizando o maior 
festival cervejeiro em comemoração 
pelos 450 anos da cidade

Lei Paulo Gustavo tem mais de 
1.300 inscritos em São Gonçalo

Violência contra a mulher 
é tema de circuito de rodas 
de conversa em Niterói

Governo do RJ faz acordo para 
terminar obras do metrô da Gávea

Como parte das co-
memorações pelos 
450 anos de Niterói, a 
Prefeitura, através do 
Programa Niterói Cer-
vejeiro, está realizando 
nos dias 24, 25 e 26 
de novembro o maior 
festival cervejeiro da 
história da cidade. Ao 
todo, 16 cervejarias es-
tão apresentando cer-
ca de 100 rótulos dos 
mais variados sabores. 

O festival acontecerá 
no Reserva Cultural, 
em São Domingos. A 
entrada é gratuita e o 
evento terá apresenta-
ção de artistas como 
Kiko Zambianchi & 
Vinícius Cantuária, 
Dalton e Marcos Sa-
bino, além de bandas 
como Colorado Cou-
ntry e Bloody Mary. O 
festival cervejeiro co-
meça às 12h.

A Secretaria de 
Turismo e Cultura 
da Prefeitura de São 
Gonçalo recebeu o 
surpreendente núme-
ro de 1.325 projetos, 
que, agora, serão ana-
lisados pela secretaria.

Em São Gonçalo, 
a Lei Paulo Gustavo 
garantiu mais de R$ 

7,5 milhões para con-
templar artistas, pro-
dutores e fazedores de 
cultura gonçalenses. 
Serão mais de 300 pro-
jetos culturais a rece-
ber os recursos, sendo 
que 70% do valor se-
rão aplicados em ativi-
dades audiovisuais.

1º Festival de luta pelo 
fim da violência contra 
a Mulher “Anastácia 
sem mordaças”, acon-
tece dia 30 de novem-
bro, na Escola Munici-
pal Francisco Portugal 
Neves e dia 10 de de-
zembro, na Feira de 
Economia Solidária, 
ambas em Piratininga. 
As rodas de conversa 
irão trabalhar a temá-
tica da Comunicação 
Não Violenta, levando 
em consideração os 

quatro elementos: ob-
servação, sentimento, 
necessidade e pedido.
Trabalhando alguns 
pontos centrais como 
raça, racismo e vio-
lência, o intuito é levar 
o público a se despir 
dos traumas e se livrar 
das mordaças da vida 
através da arte, além 
de tentar ajudar com 
comportamentos de 
autocrítica e autopu-
nição que paralisam 
nossa autoconfiança.

As obras da Estação 
Gávea, ligando a zona 
sul à zona oeste do Rio, 
serão retomadas. Gra-
ças a assinatura de um 
acordo entre o Governo 
do Estado e a conces-
sionária MetrôRio para 
terminar a linha 4, que 
está parada desde 2015.    

A concessionária Me-
trôRio arcaria com a 

conclusão do terminal, 
e, em troca, o governo 
faria uma extensão de 
10 anos no contrato de 
concessão das três li-
nhas do metrô no Rio. 
Uma das exigências do 
governo do Estado é que 
o valor da tarifa da linha 
4 seja mantido igual as 
das linhas 1 e 2, hoje em 
R$ 6,90.

Theatro Municipal se aproxima de fim 
de temporada com a ‘Ópera das Óperas’

O Theatro Municipal 
do Rio de Janeiro encer-
ra a temporada 2023 ho-
menageando o compo-
sitor italiano Giuseppe 
Verdi, autor da ópera La 
Traviata, em cena até o 
dia 26 de novembro, e o 
ballet O Corsário, com a 
Orquestra Sinfônica do 
Theatro Municipal, no 
dia 13 de dezembro.

 “São 22 anos de es-
pera para recebermos 
novamente esse gran-
de espetáculo no palco 
do Municipal. Desde 
1974 nenhum brasilei-
ro dirigiu essa ópera no 
Theatro, e agora temos 
a oportunidade de rece-

ber uma nova versão do 
diretor André Heller-
-Lopes”, ressaltou Clara 
Paulino, presidente da 
Fundação Teatro Muni-
cipal do Rio de Janeiro.

No dia 28 de novembro, 
o Teatro Prudential, na 
Glória, apresenta Ponto 
Zero, uma experimen-
tação cênica de Dora de 
Assis. Com densidade e 
humor, a encenação fala 
das agruras e aventuras de 
crescer no século XXI. 
O espetáculo terá apre-
sentação única no dia 28 

de novembro, às 20h, com 
entrada franca e tradução 
em libras, além de au-
diodescrição. Utilizando 
interferências sonoras e 
intenção vocal, o projeto 
é voltado também para 
pessoas cegas, visto que a 
apresentação é de pouca 
movimentação e experi-
mentação visual

Ponto Zero | Experimentação cênica 
de Dora de Assis no Teatro Prudential

Renato Lobo | Via Trolebus

Ruas de Paraty (RJ) durante apagão 
nesta quinta-feira (23)

Reprodução/Folha de Búzios

La Traviata de Giuseppe 
Verdi
Com Coro e Orquestra 
Sinfônica do Theatro Mu-
nicipal do Rio de Janeiro

Datas e horários:
17, 23, 24 e 25/11 – 19h
19 e 26/11 – 17h
Classificação: 14 anos

Serviço

Foto: Divulgação
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Niterói avança em política 
pública de saúde mental

Celebração de Nossa 
Senhora das Graças começa 
neste domingo em Itaboraí

Fundação de Arte de Niterói lança a 1ª edição 
da Festa Literária Internacional de Niterói
Chegou a vez de Niterói 
ter uma festa literária para 
chamar de sua! Marcada 
para os dias 01, 02 e 03 de 
dezembro, a FLIN (Fes-
ta Literária Internacional 
de Niterói) abre um novo 
capítulo para o circuito 
literário da cidade. Uma 
realização da Prefeitura, 
através da Fundação de 
Arte de Niterói (FAN), a 
primeira edição da FLIN 
terá Martinho da Vila 
como grande homenagea-
do, além de abrir espaço 
para escritores e artistas 
locais, de renome nacio-
nal e convidados interna-
cionais. A programação 
do evento, que acontecerá 
no Reserva Cultural, terá 
muita literatura, música, 
teatro e cinema, na sexta-
-feira (01) das 13h às 22h, 
e sábado (02) e domingo 
(03) das 10h às 22h. A 
abertura oficial acontece 
na sexta-feira às 18h.
Com o tema “Toda ma-
neira de ler vale a pena” 

e celebrando a palavra es-
crita e a diversidade cul-
tural, a FLIN chega para 
reafirmar o compromis-
so de Niterói com a pro-
moção da literatura e de 
suas transversalidades. O 
evento também comemo-
ra os 450 anos da cidade e 
promete fortalecer o mer-
cado da leitura de Niterói, 
inclusive disponibilizan-
do estandes para todas as 
editoras da cidade que se 
inscreveram no proces-
so de chamada pública 
e contemplando mais de 
70% dos artistas locais 
que participaram do ma-
peamento de autores rea-
lizado pela FAN.
A programação, em dois 
palcos, inclui debates so-
bre a história do hip hop, 
saberes ancestrais, escre-
vivências, história de Ni-
terói, a relação literária 
entre Brasil e Portugal, 
literatura oral, academia 
de letras, biografias, HQ’s 
e muito mais. Além de 

rodas de conversa com 
autores locais e nacionais, 
a FLIN conta com uma 
variedade de atrações que 
vão desde apresentações 
voltadas para o público 
infantil, peças teatrais, até 
cinema a céu aberto, além 
de um grande encontro 
de saraus.
A programação começa 
na sexta-feira (01). Ao 
longo da tarde, o Reserva 
Cultural recebe mesas de 
debate sobre a curadoria 
da FLIN e o cortejo de 
encerramento da Oficina 
de Teatro Livre. Às 18h, 
acontece a cerimônia ofi-
cial de abertura do evento 
com autoridades presen-
tes e, na sequência, às 20h, 
Martinho da Vila, músico 
e escritor homenageado 
da edição, sobe ao palco.
No sábado (02), o pú-
blico vai poder conferir 
bate-papos sobre o papel 
da Academia de Letras, 
a relação literária entre 
Brasil e Portugal, a reali-

zação de biografias e tra-
jetórias de personalida-
des da literatura. Além 
disso, a agenda também 
conta com um encontro 
de saraus e a exibição 
de filmes nacionais às 
18h. No domingo (03), 
último dia de evento, a 
agenda começa às 10h 
com apresentação do 
Teatro Carolina Maria de 
Jesus. Ao longo da tarde, 
acontecem as mesas “O 
Quinto Elemento – 50 
anos de Hip HOP”, com 
Mc Marechal, Nelson 
Maca e Kamila CDD, e 
“Saberes Ancestrais”, 
com Martinho da Vila, 
Zé Katimba, Luiz Ruffi-
no e Renata Tupinambá. 
Às 20h, Mc Marechal 
e Oriente encerram a 
FLIN com apresentações 
no palco principal. A 
programação completa 
será disponibilizada no 
site culturaniteroi.com.
br e nas redes @cultura-
niteroi.

Neste domingo (26/11), 
às 11h, começam as fes-
tividades em honra ao 
Dia de Nossa Senhora 
das Graças, comemora-
do anualmente no dia 
27 de novembro. E para 
celebrar, a Igreja Católi-
ca do Picos, com apoio 
da Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Turismo 
e Eventos (SEMTUR), 
preparou uma progra-
mação especial até se-
gunda-feira (27/11).
A programação das festi-
vidades têm início, no pró-
ximo domingo (26/11), às 
11h, com a Santa Missa 
com a presença do Frei 
Gerson na Igreja Católica 
do Picos. Na sequência, 
será realizado o tradicio-
nal almoço, além de sho-
ws do grupo Samba Do 
Nada e da cantora Dedia-
ne Almeida.
Já na segunda-feira 
(27/11), data em que é 
celebrado o Dia de Nos-
sa Senhora das Graças, a 

programação conta com 
a celebração da Santa 
Missa com a presença 
do Padre Leandro, às 
19h30, na Igreja Católi-
ca de Picos.
“A expectativa para as fes-
tividades de Nossa Senho-
ra das Graças é a melhor 
possível, porque prepara-
mos tudo com muito ca-
rinho e respeito aos fiéis e 
demais munícipes”, disse 
o secretário municipal de 
Turismo e Eventos, José 
Carlos Cobra.
A Igreja Católica de Picos 
fica localizada na Estrada 
do Picos, em Picos.

Confira a programação

26/11 (domingo)
11h - Santa Missa com 
Frei Gerson
Em seguida, almoço, 
show da cantora Dedia-
ne Almeida e do grupo 
Samba Do Nada
27/11 (segunda-feira)
19h30 - Santa Missa 
com Padre Leandro

Prefeitura inaugura nova sede do Centro de Cultura e Convivência, com o objetivo de ampliar atendimento para 24 horas e leitos 

para acolhimento noturno

A Prefeitura entregou a 
cidade as novas sedes do 
Centro de Atenção Psi-
cossocial Álcool Outras 
Drogas Alcenir Veras 
(CAPS-AD 24 horas) e 
do Centro de Cultura 
e Convivência de Nite-
rói (CCCN) Dona Ivone 
Lara, ambas no Fonseca. 
O CAPS-AD 24 horas 
agora oferece atendimen-
to ininterrupto, incluindo 
finais de semana e feria-
dos. Localizada em um 
espaço amplo, o centro 
conta com áreas destina-
das a atividades ao ar li-
vre, espaço para oficinas 
de culinária, música e ar-
tesanato como forma de 
envolver os pacientes.
A secretária municipal de 
Saúde, Anamaria Schnei-
der, destacou a importân-
cia da entrega das duas 
unidades e reforçou que o 
novo CAPS AD III é uma 
resposta às necessidades 
crescentes de uma assis-
tência integral em saúde 
mental na cidade.
 “São entregas muito im-
portantes e que possuem 

espaços adequados para 
o acolhimento e atendi-
mento, além do trabalho 
de integração e socializa-
ção dos usuários da saúde 
mental e seus familiares. 
Esse momento simboli-
za o esforço contínuo da 
Prefeitura de Niterói em 
promover saúde, cultura e 
bem-estar para seus cida-

dãos”, enfatizou Anama-
ria Schneider.

ACOLHIMENTO E 

ATIVIDADES

O CAPS AD, voltado para 
o atendimento de adul-
tos, possui 734 usuários 
cadastrados. As equipes 
realizam acolhimento, 

atendimento em crises, 
atendimento multidis-
ciplinar aos usuários e 
familiares, oficinas tera-
pêuticas, oficinas de gera-
ção de renda, oficinas de 
práticas corporais, redu-
ção de danos, atividades 
territoriais, oferta de lazer 
e cultura.
A nova sede do CAPS AD 

III Alcenir Veras da Silva 
possui oito leitos de aco-
lhimento noturno para si-
tuações de maior comple-
xidade, o que representa 
uma nova fase no cuidado 
extra-hospitalar em saúde 
mental. O nome da uni-
dade é uma homenagem 
ao profissional Alcenir 
Veras da Silva, um pio-

neiro na área de redução 
de danos em Niterói, cujo 
legado continua a inspirar 
a prática de saúde mental 
na comunidade.
A nova unidade do Cen-
tro de Cultura e Convi-
vência de Niterói Dona 
Ivone Lara será um polo 
vibrante de criatividade 
e expressão. Equipada 
com salas para oficinas de 
arte e culinária, a unida-
de oferece um ambiente 
propício para o desenvol-
vimento de habilidades e 
a promoção da interação 
social. As principais ativi-
dades desenvolvidas pelo 
Centro de Convivências 
são as oficinas artísticas 
Musicar-se e Imaginação 
e Artesanato; a oficina de 
lazer assistido Encontrar-
te; a oficina corporal Cor-
po em Movimento; além 
de oficinas de geração de 
renda e Grupo de Apoio 
ao Trabalho.
A escolha do nome Dona 
Ivone Lara é uma home-
nagem à notável trajetória 
dessa artista e profissional 
de saúde mental.

Novos núcleos de atendimento: saúde, cultura e bem-estar para os cidadãos de Niterói

NiteróiBruno Eduardo Alves/Ascom

Cerca de 40 mil pessoas já 
participaram da 3ª Tem-
porada do Festival Literá-
rio Energia para Ler, que 
percorreu nove cidades 
do interior neste ano. A 
última cidade a ser con-
templada é Rio Bonito, 
que de 27 a 29 de novem-
bro receberá o movimen-
to de educação e cultura 

na Praça Fonseca Portela. 
São três dias de progra-
mação, cada um com 10 
horas, contendo teatro, 
apresentações musicais, 
espetáculos infantis, café 
literário, happy hour e 
muito mais, reunindo ar-
tistas do cenário nacional 
e talentos locais.
 “Rio Bonito é a última ci-

dade a receber o Energia 
em 2023. Preparamos uma 
programação incrível para 
encerrar mais um ano em 
que levamos cultura e en-
tretenimento para o inte-
rior do Estado. A proposta 
do Festival é democratizar 
o acesso à cultura. É bo-
nito ver o movimento da 
participação das famílias, 

das escolas; unir as pes-
soas e mostrar que é pos-
sível realizar seus sonhos”, 
explica o produtor Flávio 
Valadares.
O Energia é um proje-
to completo que junta 
educação e cultura como 
meio de transformação 
social”, afirma Rodrigo 
Lobo, um dos produtores.

Rio Bonito vai sediar o encerramento da 3ª 
temporada do Festival Literário ‘Energia para Ler’
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São Gonçalo

OPINIÃO

O Dedal da Ordem 
Pública da Prefeitura 

do Rio
Rogério Amorim

Em meio a diversos 
problemas estrutu-
rais que o município 
do Rio enfrenta, um 
deles tem gritado 
mais alto a cada dia, 
na mídia e no coti-
diano dos cariocas: a 
desordem urbana, E 
antes de mais nada, 
trata-se de uma 
questão quase geo-
política – baseia-se 
em tentar entender 
como o espaço urba-
no (e aí incluo até as 
praias no raciocínio) 
deve ser ocupado no 
Rio de Janeiro. Há, 
historicamente, for-
mas demagógicas 
de tratar o problema 
e que só criam “bo-
las de neve”, ou seja, 
soluções que trazem 
problemas ainda 
maiores.
O debate sobre a de-
sordem que assola 
o Rio chegou até a 
Câmara no come-
ço do mês, quando 
foi votada a escala 
nova, mais apertada, 
da Guarda Munici-
pal – instituição que, 
como tenho denun-
ciado com dezenas 
de vídeos, vive um 
momento de gestão 
desastrosa da SEOP 
e em total abando-
no. Eis que já temos 
um mês de “nova 
escala” e o Centro 
do Rio, que estaria 
sendo beneficiado 
pelo Reviver Cen-
tro, não avança em 
nada. A Praça Mah-
atma Ghandi, de um 
passado glorioso, 
cercada pela Biblio-
teca Nacional, pelo 
Theatro Municipal 
e pela Câmara dos 
Vereadores, é hoje 
tomada por mendi-
gos, consumidores 
de drogas e batedo-
res de carteira.
A Câmara está ava-
liando o Projeto de 
Lei Complementar 
nº 109/2023, que 
aumenta incentivos 
urbanísticos, e o PL 
1732/2023, que cria 
benefícios tributá-
rios. O Poder Exe-
cutivo propõe esti-
mular construção 
de moradias e ocu-
par o espaço cada 
vez mais. Não está 
errado – na década 
de 1950 a america-
na Jane Jacobs, uma 
urbanista e escrito-
ra que legou a obra 
“Morte e Vida das 
Grandes Cidades” já 
dizia que a ocupação 

de espaços por pes-
soas é a grande solu-
ção para questões de 
ordem e de Seguran-
ça Pública. No en-
tanto, as condições 
em que Jacobs pen-
sava tal ocupação 
não eram as do Rio 
– tomado pela infor-
malidade, pelas dro-
gas e pela ocupação 
desordenada.
Mas medidas tribu-
tárias, incentivos, 
ofertas de imóveis, 
tais medidas não 
resolvem os nossos 
problemas no Cen-
tro. Ora, enquanto 
o comerciante tiver 
que concorrer com 
camelôs colocados 
desordenadamen-
te na frente de seus 
estabelecimentos, 
enquanto o dono de 
restaurante enfren-
tar população de 
rua, pivetes, pedintes 
o tempo importu-
nando seus clientes, 
enquanto viciados 
em crack continua-
rem infernizando os 
pedestres no espaço 
público, nenhuma 
medida dessas vale 
mais do que um 
dedal de água para 
apagar um incêndio. 
O dedal da SEOP, 
ocupadíssima com 
viagens à Colôm-
bia (para que????), 
medidas lacrativas 
como “disque-ra-
cismo” ou “disque-
-assédio” e bravatas 
ocasionais como 
operação de repres-
são a quentinhas.
O Centro à noite, 
nos dias de hoje, se 
assemelha à distopia 
que vemos no filme 
Blade Runner, de Ri-
dley Scott: fumaça, 
pessoas lobotomiza-
das, suspeitos circu-
lando, ambulantes 
desordenados. Está 
otimista em excesso 
o cidadão que vê a 
renúncia de impos-
tos como a salva-
ção para essa região 
– ainda que fosse a 
merecida isenção to-
tal de impostos para 
nossos comerciantes 
ultrajados pela de-
sordem e pela total 
inépcia da Secretaria 
de Ordem Pública. 
Um dedal de água 
não vai apagar esse 
incêndio.

CPI da Enel: Capitão Nelson 
se reúne com vereadores
O Prefeito Capitão Nelson 
realizou, no início da noite 
desta quinta-feira (23), na 
prefeitura, uma reunião com 
vereadores de São Gonçalo 
para contribuir com infor-
mações do Executivo para a 
Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI), constituída no 
último dia 22, na Câmara de 
Vereadores de São Gonçalo. 
As informações foram soli-
citadas pelos vereadores para 
serem utilizadas na CPI.
O objetivo da CPI é apurar 
as várias irregularidades 
apontadas em reclamações 
de consumidores, após a 
tempestade do último sá-
bado (18), que alegam de-
ficiência na prestação de 
serviços da concessionária 
ENEL, responsável pelo for-
necimento de energia em 
São Gonçalo, com objetivo 
de, assim, melhorar os ser-
viços essenciais e contínuos 
de fornecimento de energia 
elétrica na cidade.
“As dificuldade foram muito 
grandes. Temos que ter um 
efetivo condizente para aten-
der a população de São Gon-
çalo. Outro grande problema 
é a falta de informação da 
própria empresa, que muitas 
vezes mostrou-se sem conhe-
cimento das localidades que 
foram prejudicadas”, disse o 
Prefeito Capitão Nelson.
O prefeito destacou a impor-
tância do gabinete de crise, 
que teve grande contribuição 
no processo de restabeleci-
mento do fornecimento de 
energia em vários bairros e 

localidades da cidade. O ga-
binete foi convocado pelo 
prefeito Capitão Nelson, em 
caráter de urgência,  na última 
segunda-feira (20), reunindo 
as secretarias de Gestão In-
tegrada e Projetos Especiais, 
Conservação, Transportes, 
Defesa Civil, Ordem Pública, 
Comunicação Social, Desen-
volvimento Urbano e repre-
sentantes da concessionária 
Enel, a fim de definir ações 
prioritárias para o restabele-
cimento da energia elétrica e 
reparos de estragos ocasiona-
dos pela tempestade da noite 
do último sábado (18).
Equipes de poda e limpeza 
atuaram em conjunto com as 
equipes de reparos da Enel, 
em locais que demandaram 
corte de galhos e liberação 

de rede elétrica e também 
em apoio logístico, enca-
minhando as equipes para 
os locais de demanda. Ou-
tra prioridade definida foi 
a prestação de serviços em 
equipamentos que atendem 
diretamente a população 
gonçalense, como unidades 
de saúde, escolas e outros.
Foi questionada pelos verea-
dores a capacidade de aten-
dimento da concessionária 
a emergências como a que 
ocorreram durante a tempes-
tade de sábado.
“Se a Prefeitura não tivesse 
montado esse gabinete de 
crise, a situação estaria mui-
to pior. A Prefeitura atuou 
na priorização dos atendi-
mentos que deveriam ser 
realizados, porque muitas 

vezes as equipes não co-
nheciam as localidades que 
seriam atendidas na cidade”, 
pontuou o secretário de Go-
verno, Fábio Araújo.
Também foram abordadas as 
dificuldades que a população 
gonçalense teve para solicitar 
reparos e no atendimento às 
demandas ocasionadas pela 
interrupção no fornecimento 
de energia elétrica.
Vereadores também questio-
naram sobre os prejuízos sofri-
dos pela população gonçalense 
com a interrupção do forneci-
mento de energia em unidades 
de saúde e unidades de ensino.
Estiveram presentes os ve-
readores Alexandre Gomes, 
Glauber Poubel, Romário Ré-
gis, Juan Oliveira, Lucas Mu-
niz, Tião e Nelsinho.

Ensaio de rua da Porto da Pedra 
acontecerá no Bandeirantes
O ensaio de rua da escola de 
samba Unidos do Porto da 
Pedra será realizado em um 
novo local neste sábado (25). 
Com a ideia de expandir 
para outros pontos da cidade 
de São Gonçalo, alcançando, 
assim, um maior número de 
gonçalenses, o quarto ensaio 
de rua da escola será realiza-
do na Estrada Raul Veiga, no 
bairro Bandeirantes. 
A Prefeitura de São Gonça-
lo preparou um esquema de 
trânsito e de segurança es-
pecial na localidade, defini-
do durante uma reunião no 
gabinete do prefeito Capitão 
Nelson, com a presença dos 
secretários de Ordem Pública, 
Transportes e Comunicação 
Social, Márcio Ribeiro, Fábio 
Lemos e Alexandre Coutinho, 
além de representantes da Po-
lícia Militar e da Operação 
Segurança Presente.  
“Ainda há uma ideia de que a 
escola pertence a apenas um 

bairro, mas na verdade a Por-
to da Pedra representa toda 
a cidade de São Gonçalo. E 
sabemos que muitas pessoas 
que moram para os lados do 
Alcântara, Bandeirantes e 
Pacheco, por exemplo, não 
conseguem se deslocar para 
o centro para acompanhar os 
ensaios. Por isso, juntos com 
a escola, queremos expandir 
essa atividade. Fizemos um es-
tudo para realizar o ensaio em 
vários locais, mas temos que 
pensar em diversas questões 
para que tudo aconteça den-
tro da normalidade e optamos 
por fazer próximo à Praça do 
Bandeirantes. Estamos unindo 
todos os esforços da seguran-
ça pública para que o ensaio 
ocorra da melhor maneira 
possível”, disse o prefeito Capi-
tão Nelson. 
O ensaio vai acontecer ao 
longo da Estrada Raul Vei-
ga, no sentido Pacheco. Por 
isso, a via será interditada, 

a partir das 19h do sábado 
(25), no  trecho entre as 
ruas Senador José Kairala e 
Felipe Mascarenhas.
Os motoristas devem ficar 
atentos, pois o trânsito será 
desviado, no sentido Pacheco, 
para a Rua Francisco Neto, se-
guindo pela Rua Joaquim La-
ranjeiras e saindo na Rua Feli-
pe Mascarenhas. Já no sentido 
Alcântara, o fluxo será des-
viado para as ruas Joaquim 

Laranjeiras, Rua Júpiter, Rua 
Senador José Kairala e Rua 
Luís Mota. Será permitido es-
tacionar apenas na Rua Fran-
cisco Neto. 
Inicialmente, apenas o en-
saio de rua do dia 25 de 
novembro acontecerá no 
Bandeirantes. Qualquer mu-
dança no planejamento será 
divulgada no portal e redes 
sociais da Prefeitura de São 
Gonçalo. 

Projeto quer acabar com 
ocupação caótica dos pos-
tes que representa risco de 
panes e acidentes, em São 
Gonçalo
A proposta é estabelecer a 
“lei dos fios”, em São Gon-
çalo’. O vereador Romário 
Regis apresentou um projeto 
de lei nº 281/2023 na Câma-
ra Municipal de São Gonça-
lo, que cria diretrizes para o 
uso das vias públicas e espa-
ços aéreos pelas concessio-
nárias de serviços públicos. 
A proposta, apresentada de-
pois do apagão nos serviços 
da Enel deixar alguns bair-
ros da cidade três dias sem 

luz, cria 25 obrigações para 
concessionárias e prevê fis-
calização da prefeitura.
– A Enel não pode fazer o 
que quiser em nossa cidade. 
Precisamos de uma lei para 
regulamentar a atuação des-
sa e outras empresas, crian-
do obrigações e possibilitan-
do o Poder Público aplicar 
punições quando elas ex-
trapolarem o limite, como 
foi visto no último final de 
semana com a Enel. Cerca 
de 64 mil pessoas foram pre-
judicadas com falta de ener-
gia por mais de 40 horas, 
muitas perderam alimentos 
e insulina e não consegui-

ram trabalhar direito. Com 
essa lei, vamos obrigar as 
concessionárias a respeita-
rem São Gonçalo! – afirmou 
Romário.
O projeto de lei também 
busca reduzir a poluição 
visual do município, uma 
vez que há a determinação 
de retirada dos fios em de-
suso, com o ordenamento 
do espaço aéreo utilizado 
pelas concessionárias. Entre 
as outras obrigações estipu-
ladas pelo Projeto de Lei, 
as prestadoras de serviço 
terão que efetuar os reparos 
determinados pelo governo 
municipal, fixar os postes de 

modo a garantir a segurança 
pública e estrutural e solici-
tar à Prefeitura a instalação 
de equipamentos de infraes-
trutura, entre outros.
Agora, a proposta será ana-
lisada pelos vereadores na 
Câmara Municipal e, em se-
guida, será encaminhada para 
sanção ou veto do prefeito 
Capitão Nelson (PL). Caso 
o projeto seja sancionado, a 
prefeitura terá um prazo de 60 
dias para indicar o órgão res-
ponsável pela gestão da lei, fi-
car as penalidades em caso de 
descumprimento e a indicar o 
órgão responsável pela fiscali-
zação das concessionárias.

São Gonçalo quer lei para acabar com o emaranhado de fios
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Pai de Jairinho diz que morte 
de Henry Borel foi erro médico
Ex-deputado Coronel Jairo deu nova versão sobre morte da criança em março de 2021

O caso Henry Borel, o 
menino de 4 anos de ida-
de morto em março de 
2021 na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio de Ja-
neiro, pode ganhar outros 
contornos. O ex-deputa-
do Coronel Jairo, pai do 
ex-vereador Dr. Jairinho, 
réu ao lado de Monique 
Medeiros, mãe da crian-
ça, apresentou uma nova 
versão sobre o fato. 
Segundo o Coronel Jairo, 
os verdadeiros responsá-
veis pela morte de Hen-
ry Borel, na madrugada 
daquele 8 de março de 
2021, foram os médicos 
que atenderam a vítima 
na madrugada do dia no 
Hospital Barra D’Or.
“A intubação que fura todo 
mundo, laringe, estômago, 
com as médicas não acon-
teceu nada. E elas quiseram 
dizer que  foi um trismo, 
que é um enrijecimento da 
mandíbula. Ela quis dizer 
que era um trismo porque 
já havia a dificuldade de 
entubar, mas ela entubou 
duas vezes. Então, o trismo 
é mentira. Se tivesse trismo, 
ela não iria conseguir entu-
bar sem quebrar um dente, 
sem mexer em nada. É cla-
ro que aquela ação furou a 
laringe, furou o estômago. 
Foi (um erro médico) com 
certeza absoluta. Com toda 
a minha dignidade, foi um 
erro médico, mas não que a 
médica quisesse fazer isso. 
Eles lutaram para reanimar 
o garoto. Os médicos eram 
bem intencionados, não 
quiseram matar o Henry, 

mas mataram. As ações 
delas com o intuito de sal-
var o menino ocasionou a 
morte”, afirmou em entre-
vista ao canal no Youtube 
“TV do Povo”.
“Ele chegou com vida ao 
hospital, ninguém entuba 
cadáver. Ele foi entuba-
do, ele recebeu seis inje-
ções de adrenalina, levou 
12 mil massagens, uma 
criança de 4 anos”, com-
pletou o ex-deputado.
De acordo com o laudo 
de necropsia do Institu-
to Médico Legal (IML), 
a criança sofreu 23 fe-
rimentos pelo corpo. A 

causa da morte teria sido 
hemorragia interna e la-
ceração hepática. No en-
tanto, Coronel Jairo refor-
ça a tese de erro médico.
“As três médicas relatam 
em juízo que o menino 
não tinha nenhuma lesão 
quando ele chegou. Ele 
morreu dos procedimen-
tos hospitalares, ele mor-
reu de pneumotórax, ele 
morreu das injeções de 
adrenalina. E eles sabem 
que foi por amor, por de-
dicação, foi por carinho 
das médicas, mas a morte 
dele foi por pneumotó-
rax”, disse.

Coronel Jairo colocou em 
dúvida as atitudes de Le-
niel Borel, pai da criança. 
“Naquela noite, foi entre-
gue pelo pai às 7 e meia 
da noite. O Henry tinha 
ficado, 35, 36 horas com 
o pai. O pai disse na dele-
gacia que ele tinha certeza 
que o filho morreu de in-
farto ou de AVC, porque 
o filho nasceu com sopro 
no coração e foi operado. 
Ele disse isso de manhã 
na delegacia”, afirmou.
“Que pai é esse? É o único 
pai que não socorre o fi-
lho, que é o único pai que 
pede um dinheiro, uma 

indenização em cima do 
filho, que é o único pai 
que coloca o filho nas 
pretensões políticas dele, 
que é o único pai que en-
trega um filho vomitado, 
vomitando para a mãe e 
não leva para socorrer. O 
pai do Leniel trabalhou 30 
anos no IML”, disse.
O pai de Jairinho também 
comentou sobre o rela-
cionamento do ex-verea-
dor e Monique Medeiros. 
“Teve um boato que o 
relacionamento (com a 
Monique) era abusivo. 
Mentira! O próprio ma-
rido dela, que viveu com 

ela durante 11 anos, disse 
que era mentira. Era mais 
fácil a Monique bater no 
Jairinho do que o Jairi-
nho bater na Monique. 
Em juízo eu falei que não 
acreditava que a Moni-
que pudesse ter feito al-
gum mal ao Henry”, disse 
Coronel Jairo, garantindo 
que a relação entre Jairi-
nho e Henry era boa.
“O plano (de saúde), fu-
tebol, escola, aula de na-
tação tudo pago pelo Jai-
rinho, inclusive ele estava 
fazendo um plano de pre-
vidência para o Henry”, 
completou.
O ex-deputado questio-
nou o fato de Jairinho 
não estar em liberdade. 
“Ele vai sair de lá e ma-
tar alguém? Ele vai sair 
de lá e bater nas crian-
ças? Por que ele está 
preso? Ele está preso 
por causa da mídia, que 
construiu um monstro. 
Uma comoção cons-
truindo um monstro. (O 
processo) é nulo na raiz. 
É nulo o inquérito, a de-
núncia do promotor, a 
denúncia do promotor 
de juízo, tudo é nulo”, 
afirmou Coronel Jairo, 
garantindo que vai pro-
var a inocência do filho.
“Eu quero dizer que vou 
provar a inocência do 
meu filho, primeiro que 
não houve homicídio, 
segundo que não hou-
ve causa mortis, terceiro 
que o menino morreu por 
procedimentos hospitala-
res”, finalizou.

Fachin quer ‘investigações eficazes’ 
para uso da força pelo Governo do Rio
Em um despacho, Fachin pede “medidas eficazes” para o controle da letalidade policial

O ministro Edson Fachin 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) quer que o 
governo do Rio garanta 
“investigações eficazes” 
para ações com o empre-
go da força no Rio de Ja-
neiro. Em um despacho, 
Fachin pede “medidas 
eficazes” para o controle 
da letalidade policial.
As demandas do minis-
tro da suprema corte 
foram protocoladas na 
chamada ADPF das Fa-
velas, que regula a atua-
ção das forças de segu-

rança no estado. 
O governo fluminense já 
apresentou um Plano de 
Redução da Letalidade 
Policial, que ainda deve 
ser analisado pelo STF.
Fachin também pediu 
para que fossem melhor 
determinados os critérios 
que justifiquem a atuação 
excepcional da polícia 
nas favelas fluminenses. 
Apesar do Governo do 
Rio ter listado algumas 
delas, o ministro do STF 
defendeu que nem todas 
seguem as orientações da 

ONU para o uso de ar-
mas de fogo.
Fachin ainda determinou 
a remessa das sugestões 
apresentadas pelo Con-

selho Nacional de Justi-
ça (CNJ) e das respostas 
trazidas pelo Governo do 
Rio à presidência do Su-
premo Tribunal Federal. 

Ministro Edson Fachin

Reprodução/STF

Ajustes na carreira dos servidores da Câmara são aprovadas
A Câmara de Vereado-
res aprovou na quinta-
-feira (23), em segunda 
discussão, novas regras 
para o Plano de Cargos, 
Carreira e Remuneração 
de seus servidores. O PL 
2630/2023  faz ajustes na 
lei 8.058/23, aprovada em 
agosto, que consolidou a 
estrutura administrativa 
do parlamento municipal. 
A matéria recebeu duas 

emendas, que foram apro-
vadas em bloco e incorpo-
radas ao texto. No total, 
foram 35 votos favoráveis.
O primeiro secretário 
da Casa, Rafael Aloisio 
Freitas (Cidadania), agra-
deceu aos quadros per-
manentes da Casa, fun-
damentais para o trabalho 
legislativo: “A valorização 
do servidor é muito im-
portante para fazer esta 

casa cada vez melhor e 
mais eficiente”, disse. 
A principal mudança foi 
corrigir a tabela de pro-
gressão de carreira dos 
servidores efetivos da 
Casa, que antes só che-
gariam ao topo com 51 
anos de serviço. Com a 
mudança, o maior nível 
passa a ser atingido em 
36 anos. Não houve, no 
entanto, alteração nos 

valores iniciais e finais, 
apenas a redivisão dos 
níveis intermediários 
para garantir a mudança 
a cada dois anos. 
O projeto é de autoria 
da Mesa Diretora, e das 
Comissões de Justiça e 
Redação, de Administra-
ção e Assuntos Ligados 
ao Servidor Público e de 
Finanças, Orçamento e 
Fiscalização Financeira.

A Prefeitura do Rio au-
torizou a população a 
adotar as papeleiras da 
Comlurb que são espa-
lhadas pela cidade. A 
autorização tem como 
objetivo colaborar com 
a redução do furto e 
vandalismo dos equi-
pamentos de limpeza 
pública e poderá garan-
tir aos adotantes ainda 
mais visibilidade aos 
seus produtos e ações 
por meio de publicida-
de nos equipamentos.
A novidade foi divul-
gada na quarta-feira 
(22/11) no Diário Ofi-
cial do Município do Rio 
de Janeiro por meio do 
Decreto Rio nº 53575, 
que permite empresas 
e sociedades organiza-
das do Rio a instalarem 
papeleiras nas ruas, se-
guindo os padrões esta-
belecidos pela Comlurb. 

Para atender ao decreto, 
a Comlurb vai criar um 
grupo de trabalho para 
desenvolver uma po-
lítica para as adoções. 
Serão estudados mode-
los, tamanhos, padrão, 
locais de instalação, 
bem com a elaboração 
do edital e do Termo de 
Adoção.
É proibido ao adotante 
a veiculação de publi-
cidade/propaganda de 
cunho político, reli-
gioso, fumo e deriva-
dos, bebidas alcoólicas, 
produtos cujos compo-
nentes possam causar 
dependência física ou 
psíquica, que atentem 
ao pudor, jogos de azar, 
armas, munições, ex-
plosivos, fogos de es-
tampido e de artifício e 
material impróprio ou 
inadequado para crian-
ças e adolescentes.

Carioca poderá 
adotar papeleiras e 
dar mais visibilidade 
aos seus produtos

Brunno Dantas/TJRJ
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Zanin valida envio de dados do 
Coaf à polícia sem decisão judicial

Congressistas articulam e 
têm pressa para derrubar 
veto à desoneração

Líderes partidários no 
Congresso articulam a 
derrubada do veto do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) ao projeto que 
prorrogava até 2027 a de-
soneração da folha de pa-
gamentos para 17 setores 
da economia e beneficiava 
municípios. Lula rejeitou 
integralmente o projeto 
aprovado no Legislativo.
Deputados e senadores 
articulam a inclusão dos 
vetos à desoneração já na 
próxima sessão do Con-
gresso, que ainda não tem 
data definida. Por falta de 
acordo, a análise de par-

te dos vetos de Lula já foi 
adiada 3 vezes.
A derrubada do veto à de-
soneração, entretanto, é 
tema considerado consen-
sual entre os congressistas 
e será tratado como prio-
ritário, já que o benefício 
aos setores termina em 31 
de dezembro.
O governo quer ganhar 
tempo na negociação e 
tentará que ao menos uma 
parte do veto seja manti-
da, como o trecho sobre 
a redução de alíquotas 
previdenciárias de mu-
nicípios com até 142 mil 
habitantes.

Nacional

Pacheco: ministros do STF não se 
sobrepõem ao Congresso e ao Planalto
Senado aprovou PEC que limita decisões individuais no Supremo

O ministro Cristiano Za-
nin (foto), do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
decidiu nesta quinta-feira 
(23), em Brasília, validar 
o compartilhamento de 
dados de inteligência do 
Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras 
(Coaf) requisitados dire-
tamente pela polícia, sem 
decisão judicial prévia.
A decisão foi tomada em 
um recurso do Ministério 
Público do Pará (MPPA) 
para derrubar liminar do 
Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ) que impediu o uso 

de informações financeiras 
em uma investigação sobre 
lavagem de dinheiro.
O STJ entendeu que o 
compartilhamento de re-
latórios do Coaf só pode 
ocorrer sem autorização 
judicial a partir de iniciati-
va do próprio órgão, e não 
por solicitação policial.

Argumentação

Ao analisar a questão, 
Cristiano Zanin disse que 
o compartilhamento sem 
autorização judicial foi 
validado pelo STF em de-

cisões anteriores. Além 
disso, o ministro disse que 
não há evidências de que a 
requisição de dados tenha 
ocorrido de forma ilegal 
no caso em investigação
“Não existe na decisão 
reclamada nenhuma in-
formação a respeito. Em 

nenhum momento, nos 
autos, foi demonstrada a 
existência de abuso por 
parte das autoridades po-
liciais ou dos órgãos de 
inteligência, o que confi-
guraria o fishing expedi-
tion [requisição genéri-
ca]”, afirmou.

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), disse que as deci-
sões individuais de um 
ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) não 
podem se sobrepor ao 
Congresso Nacional e ao 
presidente da República.  
A declaração ocorre após 
o Senado ter aprovado 
nessa quarta-feira (22) 
proposta de emenda à 
Constituição (PEC) que 
limita as decisões mono-
cráticas (individuais) dos 
ministros da Corte Su-
prema e demais tribunais. 
Mais cedo, nesta quinta-
-feira (23), o presidente 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), ministro Luís 
Roberto Barroso, disse 
que a proposta é desne-
cessária e não contribui 
para o Brasil.
“Estamos promovendo 
uma busca de equilíbrio 
entre os Poderes, para 
que uma lei, votada no 
Congresso Nacional, que 
é formado por represen-
tantes do povo brasilei-
ro, não seja descontruída 
por um ato unilateral de 
uma pessoa, que por mais 
importância que tenha, 
como ministro do Supre-
mo Tribunal Federal, não 
se sobrepõe ao Congresso 
Nacional, não se sobrepõe 

ao Presidência da Repú-
blica, não se sobrepõe ao 
colegiado da sua própria 
Casa”, afirmou Pacheco.
De acordo com Pacheco, 
a proposta tem embasa-
mento técnico, foi ampla-
mente debatida com a so-
ciedade e pelos senadores 
e busca equilíbrio entre 
os Poderes. Ele argumen-
ta ainda que a própria 
Constituição prevê que 
declarações de inconstitu-
cionalidade de leis devem 
ser tomadas pela maioria 
absoluta do colegiado do 
STF, o que não vem sen-
do, segundo ele, cumpri-
do no país.
“Não podemos admitir 
que a individualidade de 

um ministro do Supremo 
Tribunal Federal declare 
inconstitucional uma lei 
sem a colegialidade do 
Supremo Tribunal Fede-
ral. Portanto, não admito 
que se queira politizar e 
gerar um problema ins-
titucional ao entorno de 
um tema que foi debatido 
com a maior clareza pos-
sível, que não constitui 
nenhum tipo de enfren-
tamento, nenhum tipo de 
retaliação, e nós jamais 
nos permitiríamos a fazer 
isso, porque é algo pura-
mente técnico”, disse em 
entrevista à imprensa.
Pacheco afirmou, que 
como presidente do Se-
nado, já defendeu o STF 

e seus ministros. Ele res-
saltou que nenhum Poder 
detém monopólio para 
defesa da democracia 
nem é intocável.
“Quero dizer que nenhu-
ma instituição tem o mo-
nopólio da defesa da de-
mocracia no Brasil. Aqui 
desse púlpito e do plená-
rio do Senado Federal, eu, 
como presidente do Se-
nado, defendi o Supremo 
Tribunal Federal, defendi 
a Justiça Eleitoral, defendi 
as urnas eletrônicas, de-
fendi os ministros do Su-
premo Tribunal Federal, 
defendi a democracia do 
nosso país, repeli a todo 
o momento as arguições 
antidemocráticas”, disse. 

“Isso não significa que as 
instituições sejam imu-
táveis, intocáveis em ra-
zão de suas atribuições”, 
acrescentou.

Barroso

Além de considerar des-
necessária a PEC apro-
vada pelo Senado, o pre-
sidente do STF afirmou 
nesta quinta-feira que a 
matéria “não contribui 
para a institucionalidade 
do país”.
“O Supremo Tribunal Fe-
deral não vê razão para 
mudanças constitucio-
nais que visem a alterar 
as regras de seu funcio-
namento. Num país que 

tem demandas importan-
tes e urgentes, que vão do 
avanço do crime organi-
zado à mudança climáti-
ca que impacta a vida de 
milhões de pessoas, nada 
sugere que os problemas 
prioritários do Brasil este-
jam no Supremo Tribunal 
Federal”, declarou.
O ministro Gilmar Men-
des, decano do STF, disse 
que alterar as regras que 
garantem o funciona-
mento do Supremo pode 
ser considerado incons-
titucional. Mendes tam-
bém afirmou que a Corte 
não admite intimidações. 
“Esta Casa não é com-
posta por covardes, não é 
composta por medrosos”, 
concluiu.
Pela PEC, ficam proibidas 
decisões monocráticas 
para suspender leis ou 
atos dos presidentes da 
República, da Câmara dos 
Deputados e do Senado. 
As decisões para suspen-
são dessas normas devem 
ser tomadas de forma co-
legiada.
O texto segue para Câma-
ra dos Deputados, onde 
não há prazo da votação 
da matéria. Para ser pro-
mulgada, a proposta tam-
bém precisa ser aprovada 
em dois turnos no plená-
rio da Casa.

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Após ‘apagões’ no Rio e SP, presidente da Enel deixa cargo
O presidente da Enel no 
Brasil, Nicola Cotug-
no, deixou o cargo nesta 
quinta-feira (23). O anún-
cio acontece ‘apagões’ que 
deixaram milhares de 
pessoas sem energia no 
Rio e São Paulo. 
De acordo com nota envia-
da pela empresa, Antonio 
Scala, executivo com 18 
anos de trajetória à frente 
de diversas áreas na Enel, 
foi indicado como novo 
Country Manager (presi-
dente) da Enel Brasil. Scala 
substituirá Nicola Cotug-
no, que esteve à frente da 
companhia nos últimos 
cinco anos e agora deixa o 

Grupo para se aposentar. A 
saída de Cotugno foi defi-
nida em reuniões de Con-
selho das distribuidoras e 
da Enel Brasil em outubro. 
Para apoiar o processo de 
substituição e as recentes 
contingências, o executivo 
prorrogou a sua saída para 
22 de novembro. Até que 
sejam concluídos os trâmi-
tes administrativos neces-
sários para nomeação de 
Antonio Scala, o presidente 
do Conselho de Adminis-
tração, Guilherme Gomes 
Lencastre, assumirá a posi-
ção de forma interina.
Antonio Scala entrou 
na Enel em 2009 como 

responsável de Gestão 
de Risco para Gerencia-
mento de Energia na Itá-
lia. Também atuou como 
Responsável de Desenvol-
vimento Industrial e de 
Serviços de Energia para 
o mercado residencial no 
País. Em seguida, ocupou 
a função de chefe de Pla-
nejamento e Controle de 
Global Trading e liderou 
a Enel Green Power na 
América do Sul. Forma-
do em Administração de 
Empresas em 2002 em 
Roma, Scala atuou como 
Sócio Júnior na McKin-
sey & Company com foco 
nas áreas de energia, gás e 

finanças corporativas.
“A Enel Brasil agradece a 
Nicola Cotugno por toda 
dedicação ao Grupo e seus 
colaboradores, além do 
destacado foco nos clientes 
e contribuição à socieda-
de. Sob sua gestão, a Enel 
se tornou uma empresa 
100% renovável no País e 
ampliou em 76% a capa-
cidade de geração eólica e 
solar. Em distribuição de 
energia, a empresa inves-
tiu R$ 17 bilhões de 2019 a 
setembro de 2023 nas áreas 
de concessão de São Paulo, 
Rio de Janeiro e Ceará com 
foco na modernização da 
rede elétrica”.

Nesse período, Cotug-
no promoveu a transição 
energética em diversas 
frentes, com o incentivo à 
mobilidade elétrica e par-
cerias para eletrificação 

sustentável de grandes 
empresas e cidades. No 
mercado livre, nos últimos 
cinco anos, a companhia 
mais do que triplicou o vo-
lume de energia entregue.

Nicola Cotugno esteve à frente da companhia nos últimos cinco anos e agora deixa o 
Grupo para se aposentar

Divulgação

Rosinei Coutinho/SCO/STF

Cristiano Zanin 
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Condomínio do Edifício Visconde do Rio Branco

CNPJ: 00.476.921/0001-25

 EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Condomínio do Edifício Visconde do Rio Branco, situado no Estado do Rio de Janeiro à Rua São João, nº 11 Centro/Niterói, 
torna público por meio deste instrumento de convocação que será realizada Assembleia Geral Ordinária no dia 05 de janeiro de 
2024 (SEXTA-FEIRA), na sala 122, localizada na sobreloja do prédio, em primeira convocação às 18h, em segunda convocação às 
18h30min e em terceira e última convocação às 19h, nos termos da cláusula 19ª da Convenção, para deliberar:

1) Leitura e aprovação da Ata anterior;
2) Prestação de contas, aprovação das receitas e das despesas no período de 01 de janeiro de 2023 até 31 de dezembro de 2023, com 
a validação e aprovação dos critérios de gastos em geral, assim como de todas as TBI’s (Transferências Bancárias via Internet), no 
mesmo período;
3) Validar/aprovar as obras custeadas pelo Fundo de Reserva e respectivas despesas conferidas e endossadas pelo Conselho Fiscal, 
relativo às Unidades 223, 416, 524, 529, 606, 701, 706, 812, 905, 1.005 e nas áreas comuns;
4) Eleição de Síndico e do Conselho Fiscal para o período de 01 de fevereiro de 2024, até o término do mandato em 31 de janeiro 
de 2025;
5) Rateio de despesas, nos termos das Cláusulas 7ª e 10ª da Convenção, estabelecendo ou a manutenção ou a elevação ou a diminui-
ção das cotas, a fim de realizar as despesas ordinárias e extraordinárias, assim como aprovar o número de cotas e os valores relativos 
ao rateio do 13º salário dos funcionários;
6) Defesa e/ou validação das multas aplicadas às Unidades que descumpriram o Regulamento Interno e a Convenção no ano de 
2023;
7) Projetos: Energia solar, Luzes de emergência (acréscimos) e gerador;
8) Validação norma ABNT: Impedimento menor de 12 (doze) anos de circular nos elevadores sem um responsável um maior de 
idade;
9) Troca de lugar das portas das Unidades 223 e 323;
10) Rendimentos aluguéis: Contabilização no Fundo de Reserva;
11) Notificar e dar prazo, estabelecendo punição aos condôminos que alteraram o padrão construtivo do prédio trocando as soleiras 
de entrada dos apartamentos com material diverso a mármore branco;
12) Autorização para denunciar condôminos sonegadores de IPTU;
13) Dar notícia do andamento da ação e da tutela antecipada obtida em face da empresa Águas de Niterói;
14) Projeto nº 1142/22 de autoria do Deputado Túlio Gadêlha da Frente PSOL e consequente aumento da cota condominial;
15) Redução do armazenamento de documentação física (pastas e outros), dando notícia de digitalização desde janeiro/2020 até a 
presente data, de pastas e demais documentos de natureza não contábil;
16) Notícia: Quitação dos débitos das Unidades 515 e 516 (ação nº 1058845-17.2011.8.19.0002) utilizando-se dos créditos do Dr. 
Daniel Sanchez Borges no valor de R$ 68.132,68 (sessenta e oito mil, cento e trinta e dois reais e sessenta e oito centavos;
17) Atualização da conta de créditos do Dr. Daniel Sanchez Borges no valor de R$ 25.288,92 (vinte e cinco mil, duzentos e oitenta e 
oito reais e noventa e dois centavos), relativos ao acordo dos honorários pela adjudicação compulsória da Unidade 515 em ação de 
nº 1058845-17.2011.8.19.0002, e relatório das principais ações em curso sob seu patrocínio;
18) Assuntos Gerais. 

Niterói, 25 de novembro de 2023. 

João Alberto da Silva Alecrim 

Síndico

Central de Vendas

(21) 99954-3069 (21) 99612-7354
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Anuncie

Tapete Literário 
aterrissa em 
Caxias, com 
edição em 
homenagem a 
Monteiro Lobato

Nova Iguaçu inicia 
primeira fase da pré-
matrícula escolar no 
dia 27 de novembro

Incentivar a leitura, de-
mocratizando e divul-
gando a literatura. Essa é 
a principal proposta do 
projeto Tapete Literário, 
contemplado, mais uma 
vez, pelo edital “Literatura 
resiste RJ”, na categoria A. 
A viagem do Tapete Lite-
rário já passou por Magé 
e encerra a temporada em 
Duque de Caxias, bairros 
da Baixada Fluminense.
Nesta edição, o projeto 
homenageia o escritor 
Monteiro Lobato, um dos 
maiores autores de histó-
rias infantis do país.
O evento gratuito aconte-
ce no dia 26 de novembro, 
domingo, em dois horá-
rios: Das 9h às 12h – Pra-
ça Adolfo David – Rua 
Professor Muniz Sodré 
41- em Parada Angélica, 
em Duque de Caxias e das 
15h às 18h, na Praça 7 de 
setembro – Rua Aristides 
Portugal, Piabetá – Magé 
(próxima à Rodoviária).
Em caso de chuva, o even-
to fica transferido para 
outra data a ser divulgada 
nas redes: https://www.
instagram.com/projetota-
peteliterario/

As comemorações dos 
33 anos de emancipa-
ção de Queimados, na 
Baixada Fluminense, 
estão em grande estilo. 
A Prefeitura, preparou 
uma festa inesquecível 
com direito a música 
gospel, samba, pagode e 
show para crianças. As 
principais atrações são o 
cantor gospel Eli Soares, 
o sertanejo Luan Santa-
na e o pagodeiro Ferru-
gem. Os palhaços  Patati 
e Patatá farão a festa da 
criançada.
A programação estão 
acontecendo desde on-
tem, e vão até o dia 26 
de novembro no Parque 
de Eventos montada no 

bairro Pacaembu (Rua 
23, ao lado do Ginásio 
Metodista. A Secretaria 
Municipal de Cultura 
estima que cerca de 100 
mil pessoas passarão 
pelo local nos três dias 
de evento.
A programação come-
çou na sexta (24/11) 
com a apresentação do 
cantor gospel Eli Soares, 
vencedor do Grammy 
Latino 2023.
Hoje (25/11), dia do 
aniversário da cidade, 
quem comanda a festa 
é o sertanejo Luan San-
tana. Para completar a 
programação teremos 
Jucenir, Willd, DJ Julio 
Moska e DJ Cloves, além 

da coroação do Concur-
so Miss e Mister Quei-
mados.
No domingo (26/11), 
quem fecha a progra-
mação do aniversário de 
Queimados é o cantor 
Ferrugem. Antes, a par-
tir das 17h, a Prefeitura 
leva ao público infantil a 
apresentação  dos palha-
ços Patati e Patatá. Ain-
da na noite de domingo 
a Banda Billbão, grupos 
Sonho bom, Roda de 
Samba do PK, DJ Julio 
Moska e DJ Cloves, fa-
rão suas apresentações. 
No domingo, último dia 
da programação, os por-
tões serão abertos às 14 
horas.

33º ANIVERSÁRIO 
DE QUEIMADOS

A Secretaria Muni-
cipal de Educação de 
Nova Iguaçu (SEMED) 
divulgou, nesta terça-
-feira, o cronograma 
para a realização da 
matrícula de alunos nas 
escolas da rede. Como 
nos anos anteriores, o 
processo se dará, ini-
cialmente, com a pré-
-matrícula, que será fei-
ta exclusivamente pela 
Internet. A primeira 
fase começa já na pró-
xima segunda-feira (27) 
e vai até 4 de dezembro. 
Basta acessar www.ma-
tricula.semed.novai-
guacu.rj.gov.br e fazer o 
cadastro.

A pré-matrícula 
abrange alunos da Edu-
cação Especial, Edu-
cação Infantil, Ensino 
Fundamental e Educa-
ção de Jovens e Adultos 
(EJA). A relação de ins-
critos será divulgada no 
dia 18 de dezembro, e o 
prazo para a efetivação 
da matrícula será de 8 
a 12 de janeiro. Já para 
o segundo semestre da 
EJA, o período de ins-
crição presencial será 
de 15 a 19 de julho. Os 
alunos e responsáveis 
devem estar atentos, 
pois a confirmação da 
vaga deverá ser feita de 
forma presencial e na 
escola na qual o estu-

dante for contemplado.
Na primeira fase da 

pré-matrícula online, 
o aluno ou responsável 
poderá escolher a escola 
de interesse. A escolha 
deverá ser feita, prio-
ritariamente, por uma 
unidade localizada no 
bairro de origem do es-
tudante. Caso não haja 
vagas disponíveis, o sis-
tema irá disponibilizar 
outras opções.

Nova oportunidade

Após o período de 
efetivação das matrí-
culas, os alunos que, 
porventura, não forem 
contemplados, terão 
uma nova chance. As 
vagas remanescentes 
serão inseridas no sis-
tema, e a segunda fase 
da pré-matrícula será 
realizada de 18 a 22 de 
janeiro, também exclu-
sivamente pela internet. 
Uma nova relação de 
inscritos será divulgada 
no dia 26, e os contem-
plados terão os dias 29 
e 30 de janeiro para a 
efetivação da matrícu-
la. Após este período, as 
vagas ainda existentes 
serão disponibilizadas 
diretamente pela uni-
dade escolar, sendo ela 
a responsável pela ma-
trícula de novos alunos.

Baixada

Dia conta com show gratuito do sertanejo Luan Santana, às 20h
Divulgação
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Botafogo, Grêmio e Bragantino 
deixam Palmeiras e Flamengo 
chegarem com força na reta final

Fluminense 
defende 
invencibilidade 
diante do Coxa 
no Rio de Janeiro

Tabela do Vasco indica partidas 
difíceis contra equipes que 
brigam por título e Libertadores

Fluminense 
e Coritiba 
disputaram 
jogos mo-
vimentados 
nos últimos 

anos e prometem prota-
gonizar mais uma partida 
emocionante. Afinal, os 
times medem forças hoje 
(25), às 21h, no Mara-
canã, pela 35ª rodada do 
Brasileirão.
O Fluminense vem ten-
do um bom retrospecto 
diante do Coritiba dentro 
de casa. Afinal, nos últi-
mos nove jogos disputa-
dos entre os times no Rio 
de Janeiro, foram cinco 
vitórias tricolores, quatro 
empates e nenhum triun-
fo do adversário. 
A última vitória do Coxa 
diante do Fluminense no 
Rio aconteceu em 2009. 
Com show de Marceli-
nho Paraíba, os jogadores 
alviverdes venceram por 
3 a 1. Na época, os atle-
tas tricolores viviam um 
momento conturbado na 
temporada e lutavam para 
não serem rebaixados.
Atualmente, os times vi-
vem momentos opostos 
na temporada. O clube 
tricolor acabou de ser 
campeão da Libertadores 
e vive um bom momen-
to em 2023. O Coxa, por 
outro lado, está na penúl-
tima colocação do Brasi-
leirão e corre sérios riscos 
de ser rebaixado.
Aliás, Fernando Diniz 
deve contar com retornos 
importantes neste fim de 
semana. Afinal, Nino e 
John Kennedy estavam 
suspensos no Brasileirão 
e agora retornam para 
equipe tricolor. Felipe 
Melo está se recuperando 
de lesão e também pode 
ser relacionado.

Lucas Merçon/FFC / Jogada10

Fluminense e Coritiba medem forças no 
Brasileirão 

Fogão, Imortal e Massa Bruta não aproveitam chances e colocam no páreo a 

dupla temida do futebol brasileiro

Duas das equipes mais 
vencedoras do futebol 
brasileiros nos últimos 
anos, Flamengo e Pal-
meiras pareciam ter 
uma temporada melan-
cólica após não conquis-
tarem Copa do Brasil 
e Libertadores e verem 
times como Botafogo e 
até mesmo o Braganti-
no desgarrarem no alto 
da tabela no Brasileirão. 
Porém, faltando quatro 
rodadas para o fim da 
competição nacional, os 
dois times não só estão 
no páreo como despon-
tam como favoritos.
Os palmeirenses de-
pendem apenas de si. A 
condição de liderança já 
havia sido conquistada 
pelo clube paulista na 
rodada anterior à parali-
sação por conta das da-
tas Fifa, mas o secador 
alviverde precisou fun-
cionar nesta quinta-fei-
ra (23). E com o empate 
entre Fortaleza e Bota-
fogo, que fizeram um 
confronto atrasado, da 
29ª rodada, a equipe do 
Allianz Parque se tornou 
de vez o time a ser bati-
do nas quatro rodadas 
restantes do Brasileirão. 
Porém, a vitória do Fla-
mengo sobre o Bragan-
tino também colocou os 
Rubro-Negros no pata-
mar de time com condi-
ções totalmente reais de 

levar o título nacional. 
Principalmente porque 
nas últimas rodadas o 
Fla tem atrapalhado os 
adversários diretos na 
parte alta da tabela. An-
tes de colocar água no 
chope do Braga nesta 
quinta-feira (23), por 
exemplo, o Flamengo 
havia vencido o próprio 
Palmeiras, no início de 
novembro. O triunfo 
com propriedade, por 
3 a 0, no Maracanã, no 
dia 8, marcou a única 
derrota palmeirense em 
um recorte de sete jogos. 
Os demais foram todos 
vencidos pela equipe do 
Palestra Itália.
É claro que não dá para 
descartar times que estão 
há três pontos da lideran-
ça. Mas Grêmio e Bra-
gantino vivem momentos 
anímicos completamente 
diferentes da dupla Pal-
meiras e Flamengo. 
O time gaúcho teve a faca 
e queijo na mão na rodada 
anterior às datas Fifa, mas 
tropeçou em casa e per-
deu para o Corinthians, 
que briga para não cair 
para a segunda divisão. O 
Braga vive situação seme-
lhante. No momento em 
que poderia “dar asas”, a 
equipe do interior paulis-
ta deu mesmo foi queda. 
Até antes de perder para 
o Fla, o Massa Bruta ficou 
somente no empate em 

casa com um Botafogo 
que já estava ferido com 
as viradas sofridas dias 
antes por palmeirenses e 
gremistas.
O Botafogo, por sinal, 
poderia muito bem ser 
considerado um postu-
lante ao título se o crité-
rio fosse somente a pon-
tuação. A equipe carioca 
ainda é vice-líder com 
um ponto a menos que o 
primeiro colocado. Mas 
um time que não vence 
há sete jogos e perdeu 
um gordura que chegou 
a ser de 12 pontos não 
passa mais confiança 
alguma. Principalmente 
quando vive a pressão de 
não conquistar um título 
nacional há 23 anos. 
O fato é que Botafogo, 
Bragantino e Grêmio ti-
veram as suas chances. 
A vez agora é do Pal-
meiras, que basta fazer 
as lições com capricho 
contra Fortaleza, Amé-
rica-MG, Fluminense e 
Cruzeiro para se sagrar 
campeão brasileiro. O 
Verdão, no entanto, pre-
cisa ficar de olhos bem 
abertos, porque tem um 
Flamengo na espreita es-
perando um simples tro-
peço palmeirense, assim 
como foi com os outros 
clubes que brigam pela 
liderança, para atacar 
a ponta da tabela e não 
soltar mais.

Palmeiras e Flamengo estão forte na briga pelo título do Brasileirão

Cesar Greco/Palmeiras

Com sua 
maior se-
qu ê nc i a 
i n v i c t a 
no Brasi-
leirão, o 

Vasco se prepara para 
as últimas quatro roda-
das da competição. Na 
luta pela permanência 
na elite do futebol na-
cional, o time de São 
Januário não terá vida 
fácil nesses jogos, afinal, 
terá pele frente adver-
sários que, assim como 
ele, “darão a vida” em 
busca de seus objetivos. 
Nesses confrontos, terá 
duas equipes brigan-
do pelo título, e outras 
duas por vagas na Li-
bertadores.
O próximo adversário 
do time de Ramón Díaz 
será o Athletico, no sába-
do. Fora de casa, o Vasco 
buscará os três pontos 
para, quem sabe, depen-
dendo de outros resul-
tados, abrir seis pontos 
de distância da zona do 
rebaixamento. Afinal, a 
equipe é a 15ª. Mas, em 
contra partida, o Fura-
cão precisa para pontuar 
para atingir o seu pro-
pósito na competição: a 
vaga para o torneio sul-
-americano. Atualmente, 
é o sétimo colocado, com 
51 pontos.

Volta para jogar em 

São Januário

Após o confronto em 
Curitiba, o Vasco terá 
o apoio de sua torci-
da para bater o Corin-
thians. Apesar do time 
paulista estar distante 
da zona de classificação 

da Libertadores, os co-
rintianos estão na tor-
cida para que o Flumi-
nense entre nesta zona 
e, assim, abrir mais uma 
vaga para o torneio. Afi-
nal, o Tricolor já tem a 
vaga para a próxima 
edição por ter conquis-
tado o título deste ano.
Mas, em contraparti-
da, o Timão não vem 
conseguindo jogar bem 
fora de seu terreno. Um 
dos piores visitantes no 
Brasileirão, são nove 
derrotas, quatro empa-
tes e apenas quatro vi-
tórias.

Sequência mais 

delicada

Os dois últimos jogos do 
Vasco serão contra dois 
adversários que, neste 
momento, estão mais 
vivos do que nunca na 
briga pelo título. Na 37ª 
rodada, o Gigante da 
Colina vai até Porto Ale-
gre enfrentar o Grêmio 
(time com melhor ata-
que do Brasileirão, com 
57 gols), que neste mo-
mento tem 59 pontos. Já 
a sua última partida será 
com o Red Bull Bragan-
tino, em São Januário. O 
Massa Bruta que, aliás, 
é a equipe com menos 
derrotas na competi-
ção (seis), tem a mesma 
pontuação do Imortal.
25/11 – Athletico x Vas-
co – Ligga Arena
28/11 – Vasco x Corin-
thians – São Januário
02/12 – Grêmio x Vasco 
– Arena do Grêmio
06/12 – Vasco x Red 
Bull Bragantino – São 
Januário

Depois da 
vitória em 
cima do 
Bragantino 
por 1 a 0 no 
Maracanã, 
Léo Pereira 

celebrou os três pontos do 
Flamengo no Brasileirão. 
O zagueiro rubro-negro 
também fez uma projeção 
da próxima rodada e afir-
mou que é possível sonhar 
com título do campeonato.

Vitória do Flamengo no 

Maracanã

“Nós sabíamos que essa 
vitória seria muito im-
portante para as nossas 
ambições na competi-
ção. A gente fica feliz por 

fazer um jogo coletivo 
muito forte. O Braganti-
no é uma grande equipe. 
Em relação ao gol, Tite 
é doido (risos). Mesmo 
com joelho ferrado, ele 
foi lá. A gente fica feliz. 
Isso mostra que está todo 
mundo unido e com um 
só objetivo. Nós vamos 
jogar quatro finais e ten-
tar buscar as vitórias. Se 
alguém tropeçar, estamos 
ali”, disse Léo Pereira na 
zona mista. 
“O América Mineiro não 
tem ambição na compe-
tição, mas eles vão querer 
terminar bem. Nós temos 
que respeitá-los, mas va-
mos encarar como uma 
final. São quatro finais. 
Eu espero um jogo difícil 

diante do América. Afi-
nal, é fora de casa. Mas 
nós contamos com apoio 
da nossa torcida para nós 
buscarmos os três pontos. 
Nós temos que acredi-
tar. Nós temos um poder 
de reação muito grande. 
Esse elenco vem mostran-
do isso nas competições. 
O campeonato está em 
aberto. Se fizermos nosso 
papel, nós podemos so-
nhar sim”, completou Léo 
Pereira.

Momento de Léo Pereira

Aliás, Léo Pereira teve uma 
atuação segura na última 
quinta-feira (23) e quase 
marcou um golaço no se-
gundo tempo. O zagueiro 

é um dos pilares do siste-
ma defensivo rubro-negro 
e participou dos títulos da 
Libertadores e da Copa do 
Brasil em 2022. O defensor 
tem contrato no clube até 
dezembro de 2027.
Aliás, América Mineiro 
e Flamengo se enfrentam 
no próximo domingo 
(26), às 18h30, no Parque 
do Sabiá, pelo Brasileirão. 
A equipe rubro-negra 
disputa mais quatro roda-
das no campeonato e está 
com apenas dois pontos 
de desvantagem em re-
lação ao Palmeiras, líder 
da competição. Portanto, 
uma vitória em Uberlân-
dia é fundamental para as 
pretensões do clube nesta 
reta final de temporada.

Léo Pereira coloca Flamengo na briga pelo título: 
‘Nós temos que acreditar’

Matheus Lima/Vasco

Zagueiro do Flamengo analisa vitória no Maracanã

Marcelo Cortes/Flamengo / Jogada10


